

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Puerto de Murcia y de la Región de Levante

## La traida de aguas

El acto de mañana

Importantisimo promete resultar el acto que mañana a las once y media se celebrará en el Teatro Principal.

En él, como tenemos dicho, se dará a la aprobación de los asambleistas los Estatutos por los que ha de regirse el Sindicato de Regantes del Campo de Cartagena.

Deciamos a no che que por la Asamblea de mañana reinaba gran entusiasmo entre los campeinos, probándolo el hecho de que el Alcalde tiene anunciada la llegada de representaciones de todos los pueblos interesados en el problema de la traida de aguas, problema que merced a la buena voluntad del alcalde señor Torres ha entrado en vias de una rapidísima solución.

Por ello la alegría entre los campesinos es extraordinaria, pues con la traida de las aguas los campos hoy vertos por continua sequia quedarán fertilizados.

Mañana, pues, deben acudir todos a Teatro Principal, de donde ha de salir ya el definitivo acuerdo de constituir el Sindicato, primer jalón del magno problema en el que no sólo está interesado el campo, sino la ciudad, por los beneficios tan grandes que se alcanzarán.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

En el correo de hoy han marchado a Madrid el Capitán de Corbeta don Julio Ochoa y su esposa doña Blanca Matz.

—Ha regresado de Valencia convaleciente de su enfermedad y después de haberle realizado una delicada operación el doctor Rodriguez Fornos, el Notario de esta ciudad D. Francisco Garcia Martínez.

NOTAS VARIAS

En Madrid se ha celebrado la boda de la bellisima y distinguida señorita Herminia Muñoz con el joven abogado don Luis Villaboa, habiendo sido apadrinados por la tia de la novia doña Manuela Muñoz, viuda de Torres y el hermano del novio el digno funcionario de Hacienda don Manuel Villaboa.

Los novios salieron para varias poblaciones francesas, fijando luego su residencia en San Sebastián.

LETRAS DE LUTO

En Madrid ha fallecido el padre de nuestro distinguido amigo, el Coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de La Cierva.

Nos unimos al inmenso pesar que en estos momentos les embarga y pedimos a Dios Nuestro Señor conceda el descanso eterno al alma del finado.

—Con motivo de cumplirse hoy el segundo aniversario del sentido fallecimiento del que fué buen amigo nuestro D. Francisco Catá Dorda, se han celebrado en sufragio de su alma misas de la Emperatriz esta mañana a las ocho en la capilla de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa Maria de Gracia.

A su afligida viuda D.ª Concepción Saquero, a sus hermanos D. Joaquín y D. Enrique, queridos amigos nuestros, y demás familia reiteramos nuestro sentimiento.

## Cartagonovelerias

El próximo viernes, día veinte, tendrá lugar en el Teatro Circo una velada artistica, cuyos productos se destinan a engrosar la suscripción abierta a beneficio de las obras del templo parroquial matriz de Santa Maria de Gracia.

Actuarán la distinguida y notable cantante señorita Victoria de Yódar, que como es sabido en la reputada Academia de Vinas en Barcelona cursa sus estudios de canto, y el futuro gran tenor señor Bofarull al que hemos oido los números con que se ha de presentar en la aludida función pudiendo, honrada y sin ceramente afirmar a los lectores, que han de maravillarse de las portentosas facultades del referido artista. Posee una voz bien timbrada, extensísima y muy potente. Emite con facilidad y dominio modulando con exquisito gusto.

El programa será el siguiente:

- 1.º Duo del primer acto de «Tosca» señorita Victoria de Yódar y señor Bofarull.
- 2.º Romanza de «Cavalleria Rusticana», señorita de Yódar.
- 3.º Aria de «I Puritani», señor Bofarull.
- 4.º «Visse d'Arte», señorita Victoria de Yódar.
- 5.º «Donna e móvile», Bofarull.
- 6.º Racconto de la ópera «Bohème», Idem.

A los mencionados actuantes, acompañará a piano el conocido y experto pianista señor Navarro.

Además se preparará algún otro trabajo que completará el atrayente espectáculo en proyecto. Dado el fin para el cual ha de destinarse la recaudación, promete verse animado y concurrido.

Oportunamente se anunciará en la prensa y programas, el orden definitivo y detallado del festival y el lugar en donde han de facilitarse las invitaciones.

El Españolito

## “Covadonga”

Sociedad Anónima

Administradora de «EL DIA»

SEGUROS DE INCENDIOS

Subdirección en la provincia

para ambas Compañías

ANTONIO RAMOS CARRATALÁ

Plaza del Rey, 18-bajo

CARTAGENA

## SOR MATILDE

Pocos eran en Cartagena, chicos y grandes, que no conocieran a la hermana de San Vicente de Paúl que dirigía la clase de párvulos en el Asilo de San Miguel durante muchos años. Los hombres y mujeres de hoy pasaron cuando chicos por su clase.

Con cuanta paciencia y cariño trataba Sor Matilde a sus pequeñuelos ¡Con cuanto amor y delicadeza les gobernaba!

Dotada de gran paciencia y virtud tan benemérita hermana pasó su vida entre los niños educándoles.

Ayer marchó Sor Matilde a Madrid desde donde será destinada con el cargo de Superiora a una de las casas de hermanas de San Vicente de Paúl.

En Cartagena será muy sentida su marcha, pues era muy querida en esta ciudad en donde tantísimos niños educó, infiltrándoles en sus corazones la caridad cristiana y el amor a Dios Nuestro Señor.

## LAS NERVIOSAS

Quizá su nerviosidad dependa de algún desorden eminentemente femenino.

Recupere usted la salud

tomando el

Compuesto Vegetal

Lydia E. Pinkham

TONICO DE LA MUJER

## Información

### de Marina

Se nombra Comandante del torpedero núm. 21 al Teniente de Navío don Javier Mendizabal y Gortázar, en relevo del Oficial de igual empleo don Ramón Montero y de Azcárraga que ha pasado a situación de supernumerario.

—Por cumplir en 25 del corriente mes las condiciones de embarco reglamentarias el primer Condestable don Diego Balanza Garcia, embarcado en el buque «Extremadura» con el cargo profesional, deberá en dicho día ser relevado por el de igual empleo don Ramón Ordóñez Garavito.

—Se concede la continuación en el servicio por tres años en primera campaña voluntaria, a partir del día 2 de enero próximo, al Cabo de Mar del «Alfonso XIII» Luis Carrión Celdrán.

NUMERO PREMIADO AYER

150

## “El Ferrocarril”

Precio fijo

Precio fijo

Puerta de Murcia 7, 9 y 11

Grandes vestidos en novedades para la temporada.

Mantas lana para cama a precios de fábrica.

Laueria para Señora, extensas colecciones y gran fantasía desde 7 pesetas corte vestido, hasta lo más selecto.

Mantas para viaje, echarpes seda y lana; Gamuzas para Abrigos y trages de Señora.

«SECCION SASTRERIA»

Ricas colecciones en pañeria para trajes y Abrigos en gran confección. Gabán «Patria» desde 40 pesetas.

Lutos en 24 horas

## PINCELADAS

Según leo en un diario noticiero, ha surgido en Alcoy un buen torero.

Con este motivo, los alcoyanos, que estaban huérfanos de repertorio en el redondel, están locos de alegría. Tanto, que van a construir por suscripción pública una plaza de toros capaz para 12.000 espectadores, con objeto de ver trabajar a su torero.

Eso es entusiasmo y espíritu emprendedor. En vista de que hay allí un torero, se construye una plaza.

De modo que a lo mejor si ocurre allí cualquier día que surge un buen nadador, construyen una bahía!

El explorador popular Amundsen se va a dedicar a dar conferencias en los Estados Unidos a fin de reunir fondos para emprender otro viaje de exploración al Polo.

La situación económica de Amundsen es difícil, porque su goleta ha sido embargada a petición de unos cuantos acreedores, que le reclaman una suma de 5.000 dólares que les adeuda desde su anterior viaje al Polo Norte.

Ya debió prever Amundsen algo de esto.

¿No ha leído el famoso explorador «Los Ingleses en el Polo Norte», de Julio Verne?

Pues sin ser muy mal pensado debió haberse figurado, mirando a sus intereses, que aquel viaje malhadado le iba a dar por resultado tropezar con los ingleses!

¡Y qué ingleses! No le han respetado ni la goleta.

De todo esto deducirá Amundsen que está más tranquilo en las regiones polares que entre la sociedad humana.

Así que puede que emprenda su nuevo viaje al Polo, no para explorarle, sino para avecindarse allí, sacando cédula de foca de undécima clase.

Un ingeniero de Leningrado, antes Petrogrado y primeramente San Petersburgo ha presentado al Gobierno de su país un acumulador de tan sólo pequeño tamaño que sin embargo contiene energía eléctrica suficiente para hacer funcionar un motor de automóvil durante doce días sin interrupción.

Merced a este aparato, con el que se han hecho ensayos que han resultado concluyentes, el ingeniero ruso ha demostrado que la energía eléctrica puede ser concentrada en proporciones increíbles.

Se queda uno asombrado con tantas maravillas. Pronto se habrán montado fábricas de alumbrado eléctrico en pastillas!

Y no es exageración, pues el acumulador de ese ingeniero, según algunos periódicos, puede llevarse en el bolsillo del chaleco, de pequeño tamaño que es.

Conque figúrese usted qué revolución.

Digo, si no se trata de un aparato de «fantasía» y de un acumulador lo mismo.

En los salones de un periódico de Londres se ha celebrado recientemente una función de cine de lo más original de la clase.

Se trata de una representación dedicada exclusivamente a los perros, con objeto de estudiar el efecto que las películas producen en estos animales. Se dispuso la exhibición en uno de los salones del periódico y a ella asistieron una porción de perros de diferentes razas y opiniones políticas.

Se eligieron películas representando la vida y costumbres de diversos animales.

Al aparecer en la pantalla el elefante se produjo gran agitación entre los espectadores, que empezaron a ladrar furiosamente. Lo mismo ocurrió cuando apareció el rinoceronte, que fué recibido con una imponente manifestación de ladridos.

La presencia de las fieras, por lo que se ve, irritaba grandemente a los canes espectadores.

¡Cualquiera les acalla ni contiene de veras si llega a aparecer en la pantalla la Casa de las Fieras!

## CANCION REAL de moda

Ufano, alegre, alívio, enamorado, Rompeando el aire pardo gilguerillo, Sentóse en los pimpollos de una haya. Y con su pico de marfil nevado De su pechuelo verde y amarillo La plama concertó pajiza y guiso. Y cantó con sus más tiernos acentos: Del chocolate que probó mi pico Es el «Supremo» el más selecto y rico; Pídale en buenos establecimientos.



Luz abundante en el hogar.

Espefecto queda el visitante al entrar en una casa, donde los amos saben hacer uso del alumbrado eléctrico en sus mejores aplicaciones.

OSRAM

Banco Hispano-Americano  
CARTAGENA  
Caja de Ahorros  
Libretas con imposiciones  
al 3 % anual